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	Abstract: 	Models of human sentence processing have paid much attention to three key characteristics of the sentence processor: Its robust and accurate processing of unseen input (wide coverage), its immediate, incremental interpretation of partial input and its sensitivity to structural frequencies in previous language experience. In this thesis, we propose a model of human sentence processing that accounts for these three characteristics and also models a fourth key characteristic, namely the influence of semantic plausibility on sentence processing. The precondition for such a sentence processing model is a general model of human plausibility intuitions. We therefore begin by presenting a probabilistic model of the plausibility of verb-argument relations, which we estimate as the probability of encountering a verb-argument pair in the relation specified by a thematic role in a role-annotated training corpus. This model faces a significant sparse data problem, which we alleviate by combining two orthogonal smoothing methods. We show that the smoothed model';s predictions are significantly correlated to human plausibility judgements for a range of test sets. We also demonstrate that our semantic plausibility model outperforms selectional preference models and a standard role labeller, which solve tasks from computational linguistics that are related to the prediction of human judgements. We then integrate this semantic plausibility model with an incremental, wide-coverage, probabilistic model of syntactic processing to form the Syntax/Semantics (SynSem) Integration model of sentence processing. The SynSem-Integration model combines preferences for candidate syntactic structures from two sources: Syntactic probability estimates from a probabilistic parser and our semantic plausibility model';s estimates of the verb-argument relations in each syntactic analysis. The model uses these preferences to determine a globally preferred structure and predicts difficulty in human sentence processing either if syntactic and semantic preferences conflict, or if the interpretation of the preferred analysis changes non-monotonically. In a thorough evaluation against the patterns of processing difficulty found for four ambiguity phenomena in eight reading-time studies, we demonstrate that the SynSem-Integration model reliably predicts human reading time behaviour.
Diese Dissertation behandelt die Modellierung des menschlichen Sprachverstehens auf der Ebene einzelner Sätze.  Während sich bereits existierende Modelle hauptsächlich mit syntaktischen Prozessen befassen, liegt unser Schwerpunkt darauf, ein Modell für die semantische Plausibilität von Äußerungen in ein Satzverarbeitungsmodell zu integrieren.  Vier wichtige Eigenschaften des Sprachverstehens bestimmen die Konstruktion unseres Modells: Inkrementelle Verarbeitung, eine erfahrungsbasierte Architektur, breite Abdeckung von Äußerungen, und die Integration von semantischer Plausibilität. Während die ersten drei Eigenschaften von vielen Modellen aufgegriffen werden, gab es bis jetzt kein Modell, das außerdem auch Plausibilität einbezieht.Wir stellen zunächst ein generelles Plausibilitätsmodell vor, um es dann mit einem inkrementellen, probabilistischen Satzverarbeitungsmodell mit breiter Abdeckung zu einem Modell mit allen vier angestrebten Eigenschaften zu integrieren.  Unser Plausibilitätsmodell sagt menschliche Plausibilitätsbewertungen für Verb-Argumentpaare in verschiedenen Relationen (z.B. Agens oder Patiens) voraus. Das Modell estimiert die Plausibilität eines Verb-Argumentpaars in einer spezifischen, durch eine thematische Rolle angegebenen Relation als die Wahrscheinlichkeit, das Tripel aus Verb, Argument und Rolle in einem rollensemantisch annotierten Trainingskorpus anzutreffen. Die Vorhersagen des Plausbilitätsmodells korrelieren für eine Reihe verschiedener Testdatensätze signifikant mit menschlichen Plausibilitätsbewertungen. Ein Vergleich mit zwei computerlinguist- ischen Ansätzen, die jeweils eine verwandte Aufgabe erfüllen, nämlich die Zuweisung von thematischen Rollen und die Berechnung von Selektionspräferenzen, zeigt, daß unser Modell Plausibilitätsurteile verläßlicher vorhersagt.Unser Satzverstehensmodell, das Syntax/Semantik-Integrationsmodell, ist eine Kombination aus diesem Plausibilitätsmodell und einem inkrementellen, probabilistischen Satzverarbeitungsmodell auf der Basis eines syntaktischen Parsers mit breiter Abdeckung. Das Syntax/Semantik-Integrationsmodell interpoliert syntaktische Wahrscheinlichkeitsabschätzungen für Analysen einer Äußerung mit den semantischen Plausibilitätsabschätzungen für die Verb-Argumentpaare in jeder Analyse. Das Ergebnis ist eine global präferierte Analyse. Das Syntax/Semantik-Integrationsmodell sagt Verarbeitungsschwierigkeiten voraus, wenn entweder die syntaktisch und semantisch präferierte Analyse konfligieren oder wenn sich die semantische Interpretation der global präferierten Analyse in einem Verarbeitungsschritt nicht-monoton ändert. Die abschließende Evaluation anhand von Befunden über menschliche Verarbeitungsschwierigkeiten, wie sie experimentell in acht Studien für vier Ambiguitätsphänomene festgestellt wurden, zeigt, daß das Syntax/Semantik-Integrationsmodell die experimentellen Daten korrekt voraussagt.
	Link zu diesem Datensatz: 	urn:nbn:de:bsz:291-scidok-11381
hdl:20.500.11880/23547
http://dx.doi.org/10.22028/D291-23491
	Erstgutachter: 	Crocker, Matthew
	Tag der mündlichen Prüfung: 	21-Mai-2007
	Datum des Eintrags: 	31-Mai-2007
	Fakultät: 	P - Philosophische Fakultät
	Fachrichtung: 	P - Sprachwissenschaft und Sprachtechnologie
	Ehemalige Fachrichtung: 	bis SS 2016: Fachrichtung 4.7 - Allgemeine Linguistik
	Sammlung:	SciDok - Der Wissenschaftsserver der Universität des Saarlandes




Dateien zu diesem Datensatz:

	Datei	Beschreibung	Größe	Format	 
	up_diss.pdf		1,57 MB	Adobe PDF	Öffnen/Anzeigen










Export: BibTex

Statistik anzeigen

    





    



    

    Alle Ressourcen in diesem Repository sind urheberrechtlich geschützt.

    












            




            
             



			
    [image: ]
	Zertifiziert mit dem DINI-Zertifikat 2019 für Open-Access-Publikationsdienste



			                                    
                                SULB - 
                                Kontakt - 
                                Feedback - 
                                
								Impressum - 
								Datenschutz
								 
								

                                

			
    
    